

Liebe Mitglieder der GfE,

mit dem 31. Dezember 2017 endete die Amtszeit des „Kieler“ GfE Vorstandes 2016-2017. In meine Amtszeit fiel die 11. GfE School im Oktober 2016 sowie die gemeinschaftliche Jahrestagung der GfE und JSDB im März 2017 in Kiel. Ich möchte an dieser Stelle allen Kolleginnen und Kollegen danken, die zum Gelingen dieser wichtigen und erfolgreichen Veranstaltungen beigetragen haben. In Dankbarkeit und Anerkennung seiner ganz besonderen Leistung für die GfE hat Mitgliederversammlung am 16. März 2017 Ulrich Nauber die Ehrenmitgliedschaft verliehen. Wir gratulieren ihm und sind sehr dankbar, dass Ulrich Nauber der GfE auch weiterhin beratend zur Seite steht.

Wir freuen uns auch, dass die gemeinsame Tagung mit unseren japanischen Kolleginnen und Kollegen in Kiel dazu geführt hat, gemeinsame Aktivitäten zur Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses zu entwickeln. So werden an der nächsten GfE School im Herbst 2018 auch eine begrenzte Zahl von japanischen Nachwuchswissenschaftlerinnen und Wissenschaftlern teilnehmen. Im Gegenzug wird die JSDB im Rahmen ihrer Jahrestagung im Mai 2019 in Osaka ein entsprechendes Programm für deutsche Nachwuchswissenschaftlerinnen und Wissenschaftlern anbieten.

Den neuen Vorstand haben Sie im Dezember 2017 und Januar 2018 gewählt. Bis zum 8. Januar 2018 waren 143 Wahlbriefe bei mir als Vorsitzendem der Gesellschaft eingetroffen. Sie wurden von mir unter Zuziehung des GfE Vorstandsmitgliedes Dr. Alexander Klimovich geöffnet und ausgewertet. Alle eingesandten Stimmzettel waren gültig. Auf die Kandidatin und die Kandidaten für den neuen GfE Vorstand entfielen folgende Stimmen:

<b>Amt</b>	<b>Kandidat(in)</b>	<b>Ja</b>	<b>Nein</b>	<b>Enthaltung</b>	<b>Summe</b>
<b>Vorsitzender</b>	<b>Prof. Dr. Ulrich Technau</b>	135	0	8	143
<b>Stellv. Vorsitzender</b>	<b>Prof. Dr. Michael Brand</b>	128	6	9	143
<b>Vorstandsmitglied</b>	<b>Prof. Dr. Elly Tanaka</b>	134	2	7	143
<b>Vorstandsmitglied</b>	<b>Dr. Frederic Berger</b>	125	0	18	143
<b>Vorstandsmitglied</b>	<b>Dr. Thomas Thumberger</b>	138	1	4	143

Damit sind alle aufgestellten Kandidatinnen und Kandidaten in den neuen Vorstand gewählt, der ab sofort seine Tätigkeit aufnehmen wird und bereits intensiv mit der Planung der GfE Jahrestagung im Frühjahr 2019 beschäftigt ist. Ich wünsche dem Wiener Vorstand alles Gute und viel Erfolg; und

ich freue mich darauf, möglichst viele von Ihnen spätestens bei der Jahrestagung in Wien wieder zu sehen.

Mit den besten Wünschen für das gerade angefangene Neue Jahr und herzlichen Grüßen von mir sowie den beiden anderen ausscheidenden Kieler Mitgliedern des Vorstandes, Prof. Margret Sauter und Dr. Alexander Klimovich, verbleibe ich als Ihr

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Thomas Bosch'. The signature is written in a cursive, flowing style with a large, prominent 'B'.

Thomas C. G. Bosch